

HIDALGO

Rechazan habitantes proyecto federal

En consulta popular, pobladores de tres municipios votan en contra de su construcción; se buscará otro sitio: Presidenta

DINORATH MOTA Correspondiente
estados@eluniversal.com.mx

Pachuca.— Con una participación ciudadana de 8.77%, la región de Tula, Hidalgo, votó en contra de la instalación del Parque Ecológico y de Reciclaje de Hidalgo que el gobierno federal pretende instalar en los municipios de Atitalaquia y Tlaxcoapan. De acuerdo con los resultados dados a conocer por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), 63.10% de los participantes se manifestaron en contra, mientras que 35.35% votó a favor.

El proyecto de economía circular, según información oficial, contemplaba su instalación en el municipio de Tlaxcoapan y Atitalaquia en los terrenos donde actualmente se ubica un hospital y que originalmente estaban destinados a la Refinería Bicentenario.

La iniciativa tenía como objetivo contribuir al saneamiento de la contaminación existente en la región; sin embargo, diversos grupos ambientalistas rechazaron el planteamiento desde un inicio, al considerar que tendría efectos contrarios.

Los colectivos opositores exigieron la realización de una consulta popular, la cual se llevó a cabo este domingo con la participación de sólo tres municipios, a pesar de que ciudadanos y activistas señalaron

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
Presidenta de México

"Sí, ahí votó la gente, que no lo quería en este lugar. Entonces, ya, Secretaría de Medio Ambiente va a buscar otro sitio para poder desarrollar el Parque de Economía Circular"

que al menos 14 demarcaciones de la región resultarían impactadas por la instalación de este parque.

El IEEH fue el organismo encargado de organizar el ejercicio de participación ciudadana, para el cual se instalaron 78 mesas receptoras en 35 secciones electorales, con un listado nominal de 139 mil 831 personas.

De acuerdo con los resultados oficiales, la participación ciudadana fue de 8.77%, lo que equivale a 12 mil 259 votos emitidos. De ese total, 7 mil 736 personas votaron en contra, lo que representa 63.10%; mientras que 4 mil 334 ciudadanos se pronunciaron a favor —35.35%—. Asimismo, se registraron 189 votos nulos —1.54% del total.

Se informó que la mayoría de los

votos a favor se concentraron en el municipio de Tula, mientras que el rechazo predominó entre los habitantes de Atitalaquia y Tlaxcoapan.

Por su parte, los grupos ambientalistas opositores al proyecto, entre ellos el Movimiento Ricardo Flores Magón, No al Basurero en Atitalaquia, Caminando por la Justicia de Atitalaquia y la Fundación Aplaztyle, entre otros, señalaron que "en esta consulta ganó el no al parque de economía circular, porque la gente participó pensando en defender a sus familias, su territorio, su salud y la vida".

Parque se reubicará: Sheinbaum

Ante el rechazo de la ciudadanía, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que el Parque Ecológico y de Reciclaje será reubicado.

A pregunta expresa al finalizar su conferencia de prensa matutina, detalló que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) buscará otro sitio para desarrollar este proyecto.

"Sí, ahí votó la gente, que no lo quería en este lugar. Entonces, ya, Secretaría de Medio Ambiente va a buscar otro sitio para poder desarrollar el Parque de Economía Circular. Y siempre vamos a ser respetuosos de lo que opine la gente", dijo. • **Con información de Pedro Villa y Caña y Eduardo Dina**



De los participantes en una consulta popular, 63.10% se manifestaron en contra de la instalación del parque de economía circular que se planeaba construir en los terrenos de un hospital.